

城西国際大学水田記念図書館

* * * * * * *

図書館だより

11 Nov



〒283-8555 千葉県東金市求名 1 番地 Tel: 0475-55-8812 Fax: 0475-55-3265

URL: https://library.jiu.ac.jp Mail: library@jiu.ac.jp



「地域貢献」を学生と考える

メディア学部 メディア情報学科 中川 晃

10/18(日)、千葉県東部のいすみ市、及び、大多喜町にて『菜の花塾』というイベントをメディア学部・福祉総合学部・環境社会学部の三学部連携で開催しました。新型コロナウィルスに日本中が怯え、ステイホームを余儀なく求められた最中にこの企画は生まれました。「コロナ禍であっても地域に貢献ができないだろうか?」その単純な問いを学生に提示したところ、1週間後にいくつかの案が寄せられました。その中にプロジェクトの骨子となる「地域の子ども達に『土』を学ばせたい」というテーマの企画案がありました。

それから4ヶ月、「土」を学ぶとはどういうことか? コロナ禍だからこそとは? 地域にとって本質的に大切なことは何か? そのような「問い」に対して「課題設定」を行い、学生達がオンライン上で毎週のように議論して「解決」を探り続けました。時には、地域の方の意見を伺い、地域を調べ、その結果、「地域の土から学ぶ」をテーマに設定し、いすみ市・大多喜町のシンボルとも言える「菜の花」の種をまき、地域の「土」を用いて楽器を作り合奏を行い、地域の「土」を用いて「土絵」と呼ばれる巨大な絵を協働して描くという内容にたどり着きました。

これは、ただ子どもたちを楽しませるイベントではなく、いすみ市・大多喜町の課題である人口減少に対する課題解決に繋がると考えます。「土」を通じて地域をより理解し、より愛着を持つ。地域の未来を担う子どもたちにそれを体感してもらう事に大きな意味があると思います。

このように、「問い」を設定し、ディスカッションを重ね「課題解決」を図る教育方法を「PBL(問題解決型学習)」と言います。知識暗記のような受動的学習ではなく、学生が主体的に問題を見出し、解決を探る。そうする事で自発性や関心、能動性を引き出すという教育法です。更には、今回実行した事により、地域の一助となる事が叶いました。

当日は50名を超える参加者(内、子どもは32名)が集まり、盛況なイベントになりました。子ども目線に立ち、「菜の花」に興味が持てるようにクイズ形式のオープニングに始まり、鉄道に協力を得て「いすみ鉄道」総元駅の線路脇に約400平米に渡って種をまきました。その後、広場に移動し「土」に糊を混ぜ、シーツに思いのまま描き、気がつくとアート作品に。最後は土や砂利をペットボトルに混ぜてみんなで「パプリカ」の大合奏。

その結果、32名の子ども達の笑顔が咲きました。来春には総元駅には満開の菜の花が咲くと思われます。 コロナ禍でステイホームであっても、地域のために、地域の一助になりたい。学生達のそんな純粋な思いが 開花した瞬間だったかもしれません。







◆0PAC画面が変わりました◆

図書館システムの入替に伴い、図書の検索等をする OPAC 画面が変わりました。本学所蔵資料だけでなく、 タブを切り替えることで他大学の所蔵資料や、CiNii、 NDL サーチなどを検索することができます。

検索結果が多い時は、左側の絞り込み条件をクリックすることで適切な結果へ導くことができます。

ご不明な点は OPAC 画面右上の「ヘルプ」をご覧いただくか、図書館員にお問い合わせください。



電子資料を 使ってみよう!①



便利な電子資料を連載で紹介します。

★メディカルオンライン http://www.medicalonline.jp/

医療関係の文献や、薬について検索できるサイトです。処方された 薬や、市販の薬を検索して、関係する文献を調べることができます。身 近なものから調べてみると興味が広がり、使い方を覚えるのにちょう ど良いかもしれません。ぜひ利用してみてください。

★利用対象者は本学の学生、教職員です。

学内IP認証で利用できます。利用方法の動画がYouTubeで公開されておりますので、ぜひご覧ください。



ブラウジングスペース

紀尾井町 キャンパス

コロナ禍にある今、図書室の利用者はグッと減りましたが、書架(書棚)には、これまで通り新しく入った図書を並べ、雑誌も新しい巻号が出ると雑誌架に並べています。図書室へ来た時にこの雑誌の棚の全体を、一歩後ろに下がって見渡してみてください。先頃は男性アイドルの記事が目立っていましたが、今は経済誌の「半導体」や「株」の文字が目立ちます。面白いので、何誌かバックナンバーを並べると、「金」や「スガノミクス」の文字が!そう、こうしてみると、今何が熱いのかがわかるのです!このように雑誌を眺めたり、新聞を読むことができるのがブラウジングスペースです。授業や就職活動のために、今、皆さんに必要な情報が揃っています。対面授業などで来学の際は、ぜひ図書室にも予約の上、お越しください。

◆Twitter 始めました!◆

9月28日から、水田記念図書館公式 Twitter を開始しました。お知らせやイベントなど、随時更新していきますので、みなさんぜひ一度ご覧ください。





新型コロナウイルス感染拡大防止のため、本学学生に限り、予約制の特別開館を行っております。 11月の開館については図書館ホームページをご確認ください。

